
 

第２回輪島市立図書館等整備検討委員会 
 
 

開 催 日 時 令和 5 年５月１７日（水） 14:00～15:30 

開 催 場 所 輪島市役所新館２階中会議室 

出席者氏名 

○検討委員会委員 12 名 
谷口 寛委員、田村俊作委員、小橋明直委員、中村洋子委員、 
久保敬夫委員、中門睦子委員、関川勇太委員、南 景子委員、 
小浦 詩委員、寺田 誠委員、八井汎親委員、西浦貴子委員 

○事務局 7 名 
教育⾧ 小川 正、図書館⾧ 平谷健一、文化課⾧ 刀祢有司、 
まちづくり推進課⾧補佐 林 克彦、図書館係⾧ 細谷樹史、高野律子 
文化課主幹兼係⾧ 中田博康 
 

欠席者氏名 久岡政治委員、七浦正一委員 

報   告 （１）市民アンケートの結果について 

議   題 （１）輪島市図書館整備基本計画（案）について 
（２）輪島市新図書館等整備基本方針（案）について 

会 議 資 料 
（資料１）新しい輪島市立図書館整備に関する市民アンケート結果報告 
（資料２）輪島市図書館整備基本計画（案） 
（資料３）輪島市新図書館等整備基本方針（案） 

 
■会議内容 
 
１．開会 
 
２．報告（進行:委員⾧） 

報告（１） 市民アンケートの結果について 
 事務局より「資料１」について説明。意見は特になし。 
 
 



（別紙） 

３．議題（進行:委員⾧） 
議事（１）、（２） 輪島市図書館整備基本計画（案）及び輪島市新図書館整備基本方針

（案）について 
事務局より「資料 2」、「資料 3」について説明。 
 
（委 員）どんな図書館を作りたいかというところが基本であり、交流の場にすると

したらどんな人が集まる交流の場なのかなどこの委員会で意見を出し合っていけ
ればいいと思う。図書館部分の面積 2,000 ㎡で累計 3,000 ㎡。この考え方は変わ
らないのか。 

（事務局）現在のところこの方針である。今後の基本設計プロポーザル等で多少の変
動はありうると考えている。 

 
（委 員）新図書館の近くに高齢者や子連れ家庭のために駐車場必要と思うが、駐車
場はどうなるのか。 
（事務局）現在のバスロータリーを少し小さくするなどして、新図書館の前面、後面
にある程度の設置は可能である。文化会館駐車場からも連絡通路を整備するなど可
能であり、こういったご意見が多ければ、プロポーザルの中で反映させ提案いただ
く。 

 
（委 員）近くの小学校の子どもに新しい図書館はどんな図書館がいいのかを書いて
もらったところ、J アラート緊急避難場所などの意見があった。自然災害に強い施設
と計画（案）にあるがどういうものか。 

 
（委員⾧）市民アンケート結果にも地下シェルターの案があったが、事業費に係る内
容であるので、市の方でどこまでできるか検討し、プロポーザルに反映しいろいろ
と提案いたければと思う。 

 
（委 員）アンケートの結果の自由記載を読んで、子ども、大人、高齢者、旅行者な
ど図書館に来る人が繋がれることがいいのかなと思う。基本理念はこの会議で決め
るものかなと思うし、その他、愛称やサブタイトルなど中高生子供たちと一緒に考
えるというのもどうか。 

 
（委員⾧）市民アンケート結果の子供の意見をくみ上げて、特色のあるものにしてほ
しい。 

 
（委 員）アンケート結果で開館時間は現状のままでよいとの回答が多かったようで
すが、現在の開館時間では小中学生が利用しにくいと思うのですが。 

 
（事務局）開館時間についてはバスの時間帯等も考慮し今後検討していく予定であり
ます。この委員会でもご意見いただきたい。 



 

（委 員）どういう図書館にしたいのかがわからないと設計も難しいし、議論してい
く必要がある。交流機能で例えば１階が図書館、２階が公民館である場合など、そ
れぞれの利用者がそこしか使用しないことが多いので、いかに交流させるかなどの
仕組みづくりが大切である。 

 
（委 員）計画の運営方法について、指定管理者制度も検討とあったが、公設公営の
図書館としてふさわしいのかどうか。 

 
（事務局）現在のところ図書館部分の運営は直営とし、交流部分について指定管理者
制度も含めて検討していきたいと考えている。今後方針を決めていく。 

 
（委 員）運営について共生社会で考えると、障害を抱えている方でも活躍できる場
になってほしいと思う。障害を抱えるお子さんも気兼ねなく行けるようなそんな施
設を願います。 

 
（委 員）現在休館日は月曜日ですが、輪島市児童センターも同じであるので別の曜
日にできるのであれば子育て世帯は利用しやすくなると思う。 

 
（事務局）開館時間とともに検討します。 
 
（委 員）カフェについてはどうか。 
 
（事務局）アンケートでもカフェ等飲食スペースを求める意見が多かった。今後検討
していくためにもご意見を伺いたい。 

 
（委 員）カフェがあると、飲食機能のほかにおしゃれなイメージがその図書館につ
く。 

 
（委 員）カフェがあることで来やすくなる人もいると思う。利用者の入口が広がる
と思う。 

 
（委 員）図書館と交流スペースをわけるのではなく、図書館とコラボしたイベント
スペースとすると、今まで来なかった利用者が行きやすくなる。 

 
（委 員）連絡通路もうまく利用すればそこで本を読んだり、飲食したり、季節ごと
の学校の紹介など活用できる。 

 
（委 員）屋上庭園もいいと思う。滞在時間を⾧くすることができるのでは。 
 
 



（別紙） 

（委 員）ホールについても特に利用していないときは自由に使用出来るようにすれ
ばさらに利用しやすくなる。 

 
（委 員）バスロータリーに植栽も必要ではないか。 
 
（事務局）バスロータリーの調整は可能である。今回の整備方針（案）においては大
枠の整備方針についてお伺いしており、方向性としておかしいなどご意見があれば
いただきたい。 

  
（委 員）計画の中の貴重書収蔵室についてですが、どんな貴重書があるのかと貴重
書の種類や方針など確認したい。 

 
（事務局）市の文化財となっているものがいくつかあり、現在の保管状態が良くない
ため、きちんと保管できるようにしたい。貴重書は古い学校史や市作成の文書など。 

一般の貸し出しエリアと一緒になっていたりしているため、区分けしきちんと保存し
ていきたい。 

 
（委員⾧）その他、事務局から何かありますか。 
 
（事務局）本日いただいたご意見につきましては、今後検討させていただきます。 

本日提出しました、資料 3 の整備基本方針（案）について概ねこの方向でよろしい
か確認いただきたい。 
 

 （委員⾧）方向性としてみなさんよろしいでしょうか。 
 
 （委 員）はい。 
 

（委員⾧）その他なければ本日の議事は終了いたします。 
 

以上 


